

Valor del ejemplar:
Méx. U.S.
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00
Domingo \$20.00 \$1.50

EL MANANA

Año LXX
www.elmanana.com
50 Págs. 7 Secciones

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2019

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE



ALTARES DE MUERTOS DECORAN REYNOSA

▶ La fiesta del Día de Muertos se luce en esta frontera con un gran número de ofrendas. ■ ESCENA Y REYNOSA

▶ Revisión de Cuenta Pública 2018 ◀

Funcionarios de Peña en la mira

Se inician 933 promociones de responsabilidad administrativa

Ciudad de México
El Universal

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, informó que derivado de la revisión a la Cuenta Pública 2018, el último año del expresidente Enrique Peña Nieto se han realizado 933 promociones de responsabilidad administrativa sancionatoria, mismos que eventualmente, de acreditarse, podrían derivar en denuncias de hechos.

Colmenares Páramo indicó que por primera vez la ASF se encuentra en revisión de "temas que nunca habíamos tocado", entre ellos el gasto que realizaron los Congresos de las 32 entidades del país el año pasado. Ante la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados, el auditor hizo este jueves la segunda entrega del paquete de informes individuales del Resultado de la Fiscalización Superior 2018, en el que se registran avances en tareas de revisión y auditoría al gasto.



■ RIGUROSA. David Colmenares informó de la revisión a la Cuenta Pública 2018, del expresidente Enrique Peña Nieto.

"Con este informe inicia el proceso de aclaraciones que deberán realizar los entes y presuntos responsables, quienes pueden comparecer y hacer aclaraciones", recordó Colmenares. Las conclusiones se presentarán en febrero de 2020.

Asimismo, dio a conocer que por primera vez en la revisión de la Cuenta Pública 2018, la auditoría comenzó a revisar el gasto que realizaron los Congresos de las 32 entidades del país, lo que

apenas el 5% de ingresos propios es de lo que financian las actividades de Congresos, las Auditorías Superiores de los estados, de todos los organismos anticorrupción y (eso) se convierte obviamente en universo auditable por la ASF".

Ante los diputados, Colmenares recordó que en febrero se presentará el resultado de la revisión a la Cuenta Pública 2018, último año del anterior sexenio. El auditor hizo entrega de 668 informes individuales. De éstos 431 son auditorías de cumplimiento financiero, 66 de desempeño y 171 con ambos tipos de enfoques.

Los informes de auditorías presentados hoy dieron lugar a: 988 Pliegos de Observaciones, 1,957 Recomendaciones, 42 Solicitudes de Aclaración, 81 Promociones del Ejercicio de la Facultad de Comprobación Fiscal, y 933 Promociones de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria.

En los próximos meses se tiene previsto practicar 96 auditorías enfocadas a la evaluación de todas las obligaciones que deben atender las 32 Entidades Federativas; 31 Municipios; los 32 Congresos Locales y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Pero hay entidades "que tienen

antes no se había auditado desde la ASF. Explicó que dado que las entidades financian, sus actividades en la mayor parte con recursos federales, ese gasto en las cámaras de diputados locales se convierte en "universo auditable".

En el modelo de Coordinación Fiscal que rige los estados "no recaudan más allá del 10% de los ingresos que les son devueltos vía participaciones federales, y eso las entidades más grandes. Pero hay entidades "que tienen



HONRAN TRADICIÓN DÍA DE MUERTOS

▶ La cinta animada de Roberto Gómez Fernández llega para celebrar la máxima fiesta de México, en la que se festeja a la muerte. ■ ESCENA



¡NO LO OLVIDE!

▶ El próximo 3 de noviembre concluye el Horario de Verano en la frontera.

▶ Recuerde retrasar una hora su reloj a las 02:00 horas.

‘Le muerden la mano a quien les quitó el bozal’: AMLO a medios

Ciudad de México
El Universal

El presidente Andrés Manuel López Obrador usó la frase de Gustavo Madero (hermano del expresidente Francisco I. Madero), "le muerden la mano a quien les quitó el bozal" para criticar a algunos medios de comunicación por la cobertura del fallido operativo de captura de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

En su conferencia de prensa mañana, el mandatario recordó que antes del golpe militar para asesinar al presidente Madero, la prensa, después de estar sometida y ser rastreada durante el porfiriato, con el triunfo del maderismo se desató en contra del propio Madero.

"De ahí surgió una frase fuertísima que la voy a decir, la voy a decir, porque todo esto ayuda: ¿saben qué llegó a decir Gustavo Madero? 'Le muerden la mano a quien les quitó el bozal'. Eso no se lo perdonaron, nunca. Por eso se ensañaron en él, primero en Gustavo Madero y luego en su hermano. Yo no quiero que nunca jamás vuelva a suceder eso. Esa es de las historias más vergonzosas del periodismo y de la política en México".

López Obrador llamó a los medios de comunicación a actuar con ética y ser rigurosos con su información. "Ya basta de amarillismo y de la espectacularidad".



■ CONCILIADOR. De nueva cuenta arremetió López Obrador en contra de los medios de información.

Señaló que ante esta polémica ya es tiempo de pensar en el interés general y a una ética que debe existir en el manejo de la información, que es fundamental, pero no impuesta. "Los medios se deben regular con los medios y en este caso tiene que ser la sociedad, tienen que ser los ciudadanos", señaló.



9771870230002

SUMAN

100

a 120 informales deben irse de la peatonal

CONFIAN

30%

en repunte de ventas

Triste Navidad para informales

▶ En menos de dos meses deben retirarse de la Peatonal Hidalgo, de lo contrario enfrentarían sanciones. ■ REYNOSA

‘Presidente y titular de Sedena se lavan las manos’: Analistas

Ciudad de México
El Universal

Revelar el nombre de Juan José Verde Montes, director del Grupo de Análisis de Información del Narcotráfico (GAIN) y quien organizó el operativo para capturar a Ovidio Guzmán López en Culiacán, Sinaloa, fue un error por parte del gobierno federal, coincidieron especialistas en seguridad nacional y Fuerzas Armadas.

Consideraron que el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, y el presidente Andrés Manuel López Obrador "se lavaron las manos"

y "sacrificaron" la carrera de Verde Montes para aminorar el impacto político.

"Es lamentable que hayan dado el nombre del coronel de caballería del Estado Mayor Presidencial, porque, independientemente de que arruinaron su carrera militar, están poniendo en riesgo real su vida", dijo César Gutiérrez Priego, experto en derecho militar.

Consideró que el titular de la Sedena debió haber asumido la responsabilidad del operativo, pero "sacrificó a uno de sus soldados y se lavaron las manos. Para

míesto es inédito: yo nunca había escuchado que un secretario de la Sedena le hubiera echado la culpa a uno de sus subalternos para eximirse".

De acuerdo con las autoridades, Juan José Verde Montes es el "jefe del Grupo de Análisis de Información del narcotráfico a nivel nacional, el responsable de la obtención de información", por lo que sería uno de los elementos más importantes del país en el combate al crimen organizado.

COBERTURA ■ PÁG. 3

'CANELO', UNA MÁQUINA DE HACER DÓLARES

¡Ganará 35 MDD!

■ DEPORTES